

# REVUE DE PRESSE



12 AVRIL 2019

> 18 AVRIL 2019



# **COMMUNES**

## **CCMM**

**Jeudi le 11 Avril 2019 / Nancy-sud / Richardménil**

## **Un nouveau souffle au Tennis club**



*Une nouvelle équipe dirigeante, enthousiaste et motivée.*

La Tennis club de Richardménil a investi la Maison du temps libre pour une soirée pierrade, à l'invitation de la nouvelle équipe dirigeante, en présence d'une centaine de personnes. « Nous sommes une nouvelle équipe à la tête du TCR et je suis un peu le lien avec l'ancienne direction » raconte M. Loison, vice-président, enthousiaste de ce nouveau souffle qui anime le club. « Nous allons organiser des stages à chaque période de vacances, promouvoir les compétitions pour les jeunes mais aussi pour les adultes et les équipes mixtes » poursuit-il en saluant les quelque 80 adhérents déjà

inscrits en ce début d'année. « Le TCR est ouvert, aux habitants de Richardménil, bien entendu, mais aussi aux personnes des voisines communes qui seraient intéressées par le tennis, loisir ou compétition. Des cours sont également dispensés par un professeur de tennis.

---

**Vendredi 12 Avril 2019 / Pullingy**

## **Un parcours pour des cœurs**



Dans le cadre des manifestations des Parcours du cœur, près d'une cinquantaine de marcheurs, de 11 à 82 ans, se sont donné rendez-vous au club canin pour une balade de 5 ou 8 km. Le temps clément, les chemins creux, l'éveil de la nature ont fait de cette marche un moment très agréable. Le club canin a offert un en-cas aux marcheurs et 176,70 € de dons seront versés à l'association française de cardiologie.

---

## Championne de karaté en quête de soutiens



*Margaux Duval aborde ce samedi en Serbie un tournant dans sa jeune carrière de karatéka.*

**Licenciée au COS Villers Karaté, Margaux Duval a été sélectionnée par la Fédération française de karaté pour combattre samedi 13 avril dans une compétition internationale, en Serbie. Une carrière de haut niveau qui s'amorce et qui appelle le soutien de partenaires financiers.**

Double championne de France minime de karaté, Margaux Duval est en passe d'entrer dans une autre dimension. Et pas seulement parce qu'à 15 ans, elle vient de changer de catégorie et de passer en cadettes 1<sup>re</sup> année.

Licenciée au COS Villers karaté, l'adolescente a reçu le mois dernier, chez elle à Messein, une convocation de la Fédération française de karaté. « Vous êtes sélectionnée pour participer à la compétition Golden Belt Cacak en Serbie ».

**« Une belle opportunité de faire encore progresser mon karaté »**

Un grand rendez-vous international qui verra la collégienne du lycée Callot de Neuves-Maisons, matcher contre des filles qu'elle n'a encore jamais eu loisir de combattre. Margaux Duval décolle de l'aéroport de Roissy vendredi 12 avril pour se poser sur le tatami serbe ce samedi 13 avril.

« Non, cela ne me fait pas peur de me confronter à des filles que je ne connais pas, au contraire, c'est une belle opportunité de faire encore progresser mon karaté », observe la jeune fille. Une ado qui, sous un air timide et réservé, se métamorphose en une redoutable attaquante une fois sa ceinture noire de kimono nouée autour de la taille. Pour la plus grande fierté de ses parents, Sandra et Dominique, et de sa sœur Julie. « En Serbie, elle sera coachée par les entraîneurs de l'équipe de France » indiquent ses parents.

Dans sa catégorie (- 47 kg), Margaux pourrait revenir des Balkans avec une belle performance. Un podium ? Pourquoi pas. Mais surtout une nouvelle occasion de faire démonstration de ses qualités et de son potentiel aux cadres fédéraux.

**« Dans la perspective des championnats du monde, au Chili, au mois d'octobre. »**

### **S'élever encore plus haut grâce à des sponsors**

Mais avant cela, il lui faudra briller aux championnats de France qui se tiendront les 27 et 28 avril, à Paris. Surtout que la Messinoise ambitionne d'intégrer à la rentrée prochaine, le pôle France au CREPS de Châtenay-Malabry. « Le dossier d'inscription a été envoyé et on attend la réponse » précisent ses parents qui soutiennent autant que possible l'envol de Margaux vers le haut niveau.

Ce changement de dimension génère inévitablement des frais importants qui ne peuvent pas être supportés en totalité par le club ou le cercle familial. La jeune championne est donc en quête de partenaires et sponsors qui, par leur soutien, pourraient lui permettre de s'élever encore plus haut.

## Quand le tram de Nancy se rendait à Neuves-Maisons



*Mine du val de fer de Neuves-Maisons.*

« Quand le tram de Nancy se rendait à Neuves-Maisons », découverte des travaux sur le carreau de la Mine du Val de Fer et découverte de la forêt cathédrale du bois de Réménaumont : une exception française !

Pour effectuer cette sortie, il est nécessaire de se munir de bonnes chaussures.

Rendez-vous devant la mairie de Chavigny à 9 h 15, pour une balade découverte d'environ 7 km. Réservation obligatoire au 06 86 05 04 31.

---

## Succès des cabochons à la Broc'art



*Isabelle Labée et son stand cabochons.*

La célèbre Broc'art a fait un carton plein dès l'ouverture. Plus d'un demi-millier de visiteurs lors de cette manifestation organisée par le foyer rural. Un stand tire son épingle du jeu : le stand cabochons, ces petits accessoires destinés à créer des bijoux ou des détails en volume sur une création.

La vice-présidente, Michèle Brouillard a été emballée par cette journée. « C'est un lieu d'échange incontournable entre les professionnelles, les passionnées et les visiteurs ». Vendre est une chose, communiquer les savoir-faire en est une autre.

---

## Unité de traitement d'eau potable : une coopération exemplaire



*Marc Renouard, président du syndicat*

Le syndicat des eaux de Pulligny a inauguré vendredi 12 avril son unité de traitement d'eau potable entrée en fonction depuis le 6 décembre 2018 après deux années de travaux à Laneuveville-devant-Bayon sur le site des Genêtres.

Le projet architectural du bâtiment est très bien intégré dans un environnement paysager, façade bois, toit terrasse végétalisée et plantation d'arbres fruitiers aux abords. Un chapiteau a été installé pour recevoir

200 invités, en présence de M. Freysselinard, préfet de Meurthe-et-Moselle et de nombreux élus nationaux, départementaux, locaux, l'agence de l'eau, la Saur, les bureaux d'études et toutes les entreprises locales intervenantes pour cette construction étaient présentes. Après une introduction faite par Maurice Barbezant, maire de Laneuveville-dt Bayon, le président du syndicat Marc Renouard élu depuis 18 années retraça l'historique du syndicat des eaux de Pulligny créé le 11 février 1947 avec des dommages de guerre, il comprend 47 communes adhérentes alimentant 14.000 habitants.

Cette unité dispose d'un procédé de traitement complet adapté à l'évolution des normes avec une conception ergonomique et sécuritaire, l'usine produit 4.500m<sup>3</sup> d'eau potable par jour, un stockage de 4.500m<sup>3</sup> sur le terrain et sur d'autres réservoirs 2.500 m<sup>3</sup>, la distribution journalière est 3.600m<sup>3</sup>, l'approvisionnement de l'usine provient de deux puits 1 à Neuville et 2 à Mangonville. M. Renouard a précisé que le prix actuel du m<sup>3</sup> de l'eau serait stable. Les travaux représentent un coût de 5 millions d'€ soutenu par l'agence de l'eau Rhin-Meuse à hauteur de 35 %, conseil général à 15 %, prêt à taux zéro 50 % de reste à charge. Pour le Saintois, cette réalisation est un exemple de coopération pour ce syndicat et une référence au niveau départemental.

## La friperie ou le plaisir de l'échange



*Mme Irène Thouvenot et Mme Marguerite Henriet ont trouvé leur bonheur parmi de nombreux vêtements.*

Cette opération organisée par Edith Munier et Florence Oger avec l'aide de Mme Sanders, l'échange de vêtements à la bougerie, a bien fonctionné.

Les villageois aiment le concept « pas d'argent », on apporte un vêtement dont on ne veut plus et en échange on repart avec un autre vêtement. De plus cela permet de se rencontrer, d'échanger, tout en buvant un café accompagné d'un morceau brioche.

## Découverte des animaux avec les Francas



*Il y avait aussi des animaux... en peluche, au moment de la pause.*

Pour cette première semaine des vacances de printemps, les Francas avaient concocté une semaine riche en découvertes du monde animalier pour la trentaine d'enfants inscrits.

Répartis en petits groupes et en ateliers divers, les enfants (de 3 à 11 ans) ont pu, au fil de la semaine, réaliser des masques, des décorations, répondre à des quiz, mais aussi se promener en forêt (pour repérer des traces, identifier des chants d'oiseaux),

visiter la ferme pédagogique de Benney (basse-cour + filière lait : du pis au fromage), participer à des jeux sportifs à la carte...

Ils ont fini la semaine par un jeu de l'oie géant concocté par les quatre animateurs (aidés par trois autres animateurs venus pour quelques enfants en situation de handicap). Une belle semaine pour Nicolas, le directeur : « Non seulement les enfants se sont amusés, mais ils ont beaucoup appris sur le monde animal qui nous entoure ».

## Alicia Hory, ambassadrice classe et chic peu commune



*« Le plus de cette élection ? C'est le soutien actif à une association de notre choix », affirme Alicia Hory, ambassadrice Class and Chic Lorraine 2019*

**L'élection de l'ambassadrice Class and Chic Lorraine s'est déroulée à Messein. Sur les quatorze candidates à avoir défilé durant la soirée, Alicia Hory s'est démarquée et a récolté les faveurs d'un jury qui lui a décerné la couronne 2019. Portrait d'une ambassadrice un peu à part...**

« Une journée de pur plaisir ». Entre les répétitions, le test de culture général, l'entretien avec le jury et le défilé nocturne, Alicia a passé un samedi peu ordinaire. Pourtant, la demoiselle résidente en Moselle n'a pas découvert l'univers pailleté et glamour des miss dans son escapade meurthe et mosellane.

« J'ai été élu Miss Mirabelle 2018 mais ce concours me tenait à cœur ». La raison ? Class and Chic se propose comme étant très différent des concours traditionnels. « Déjà, nous ne

sommes pas élues en tant que miss mais en tant qu'ambassadrices ». Une différence qui n'est pas que sémantique selon l'intéressée.

### **L'élégance à la française**

« Le seul critère, c'est l'âge », énonce-t-elle. « Il faut avoir entre 17 ans et demi et 35 ans. Après, on peut être tatouée, maman, petite ou grande, ça ne change rien ». Selon elle, le concours récompense une certaine idée de l'élégance. « C'est l'image de l'élégance à la française » soutient Alicia. « On est noté sur notre sourire, notre prestance et notre aisance. Ce n'est pas un concours de beauté ». Professeure des écoles, Alicia insiste sur cette idée que la beauté reste une notion très subjective. « Les canons de beauté nous disent qu'il faut être mince et grande. Chez Class and Chic, il s'agit de promouvoir la beauté de toutes les femmes ».

### **Un soutien à une association**

Le petit plus qui a séduit Alicia est la dimension humaine et associative de la mandature. « Lorsqu'on est élue, on choisit une association à laquelle on verse le bénéfice réalisé durant la soirée. Elsa (Ambassadrice Class and Chic 2018) avait choisi la SPA d'Amance. L'année prochaine, je pourrai choisir l'association de mon choix » En attendant, Alicia va préparer le concours national et essayant d'incarner au mieux l'image de marque du comité « Class and Chic ». « On prend un réel engagement ».

---

## **Dimanche le 14 Avril 2019 / Le Toulois / Vandeléville**

### **En marche vers la Colline inspirée**



#### *La colline de Sion pour objectif.*

Le dimanche 28 avril aura lieu la Marche de l'Etoile de Sion. Une manifestation qui perdure depuis de nombreuses années et attire à chaque fois de nombreux marcheurs. Cinq parcours tous convergeant vers la colline de Sion seront balisés.

Des départs sont prévus de Toul, Richardménil, Charmes, Mirecourt et Vandeléville sur des distances de 16 à 49 km. On pourra aussi choisir un départ sur

les divers points de ravitaillement.

A l'arrivée à Sion, une collation est proposée (6 €, il faut s'inscrire) ainsi que diverses animations. Deux écrivains, Gilles Laporte et Frédéric Valot, seront présents, ainsi que Françoise Poirot aquarelliste. Lorraine Association Nature sera également sur le site.

### **Des animations originales**

Originalité cette année avec des propositions d'animation Skiatzu, séance découverte avec Hélène Bouchet et Nathalie Martin.

### **Nouveautés 2019**

Des récompenses seront attribuées aux trois plus gros groupes de marcheurs et un carnet de suivi avec récompense aussi pour ceux qui participent depuis plusieurs années.

Inscriptions jusqu'au 20 avril bulletin à retourner à Saxon-Sion rue Notre-Dame, Maison du Tourisme, ou en ligne [www.lepreedenancy.fr](http://www.lepreedenancy.fr)

Possibilité de transport par bus (6 € par personne).

## Subventions à la baisse



*Accord pour l'exploitation d'une unité de production de treillis soudés par la SAM.*

Pour le quatrième conseil municipal de l'année, 8 points importants étaient à l'ordre du jour. Le premier : les subventions aux associations et au centre communal d'action sociale (CCAS). L'ensemble de la dotation a été revue à la baisse.

Le total alloué est de 532 000 euros divisé en 6 secteurs, 7830 euros pour l'animation, les quartiers et jumelages, 42 830 euros pour la culture, 39 350 euros pour l'éducation populaire, 6 100 euros pour le scolaire, 89 030 euros pour les sports et 258 050 euros pour les autres subventions.

### Un système de vidéo-protection

Deuxième point invoqué, la demande de subvention auprès du Fonds interministériel de la prévention de la délinquance pour l'installation d'un système de vidéo-protection.

Troisième point, une subvention aux associations Aldipra et les Fées minines pour l'occupation du Centre Jean-l'Hôte gracieusement.

Quatrième point concernant l'urbanisme avec l'accord pour l'exploitation d'une unité de production de treillis soudés par la SAM et la création de plusieurs emplois.

Cinquième point, il s'agissait de l'actualisation de la liste des postes non titulaires ouverts.

Les derniers points concernaient la cession de livres « Neuves-Maisons, une ville industrielle dans la nature » au prix de revient de 5 euros, de l'opposition à l'encaissement des recettes de ventes de bois par l'ONF en lieu et place de la commune tous les points étaient votés à l'unanimité.

## Un réseau de sentinelles et des travaux sur le Madon



*Le président de l'EPTB Moselle Madon, Bertrand Kling : « Faire jouer la solidarité amont-aval, urbain-rural ».*

6.500 habitants concernés, un parcours essentiellement rythmé par des villages, comme Haroué, Voinémont, Pierreville... : le Madon s'inscrit dans un cadre essentiellement rural. Mais pour l'heure, son PAPI (programme d'actions et de prévention des inondations) est le plus avancé : il va entrer dans une phase opérationnelle avec des actions d'ici 18 mois. Sachant qu'il faudra une

douzaine d'années pour mener l'entreprise à bien.

## Stockage de crue

Il est par exemple prévu une zone de stockage de crue en amont de Mirecourt à Maroncourt (laquelle fonctionne un peu comme un entonnoir avec un remblai végétalisé), du reméandrage sur le tracé du cours d'eau, une petite digue à Bainville-sur-Madon, la récréation de zones humides. Près de 11 M€ vont être injectés sachant qu'il est également prévu de créer un réseau de « sentinelles » volontaires le long du tracé, de manière à disposer d'un système d'alerte efficace et au plus près du terrain. D'autres opérations sont au menu comme du conseil aux propriétaires de maisons vulnérables, l'accompagnement des communes et intercos pour leurs documents d'urbanisme.

---

**Lundi le 15 Avril 2019 / Nancy-sud / Neuves-Maisons**

## Inauguration en fanfare à la fête foraine



*L'inauguration de la fête foraine a été célébrée autour de nombreuses animations au son de la fanfare, la Néodomienne et des percussions de « la Batucada de la famille Géant ».*

**Pascal Schneider, 1er adjoint a inauguré la fête foraine, ce samedi. Enfants et parents étaient au rendez-vous afin de prendre d'assaut les 35 manèges installés, place Poirson jusqu'au 24 avril. Des animations ponctueront son passage comme la**

**distribution de chocolats prévue lundi de Pâques.**

Tout a commencé à 15 h sous le marché couvert. Les enfants tout sourire se sont présentés pour des ateliers mis en place avec maquillage, fabrication de maracas, de masque de carnaval et concours de dessins. À 16 h, la Néodomienne, fanfare locale, a lancé les festivités musicales. Pendant ce temps, les géants de la Batucada, groupe de percussions, se mettaient en place pour un défilé qui se termina place Poirson où Pascal Schneider, 1er adjoint, coupa le ruban tricolore, symbolisant ainsi l'ouverture officielle de la fête foraine.

Échange de bouquets et remerciements entre élus et forains furent applaudis par tous. Les enfants frétilant d'impatience pour la distribution de chocolats et remise de tickets de manège, le tout en musique, attendaient pour partir à l'assaut des 35 attractions proposées jusqu'au 24 avril.

### **Calendrier des animations**

Samedi 20 avril de 15 h à 16 h à la fête foraine, Actif centre organisent des animations pour enfants.  
Dimanche 21 avril à 16 h 30, une distribution de chocolat de Pâques aura lieu.

La remise de prix du concours de dessins en collaboration avec les commerçants de l'UCAN se déroulera lundi 22 avril.

Toutes les animations sont réalisées sous la houlette de l'association Ocean qui ne ménage pas ses efforts pour les enfants.